

**Zeitschrift:** Wohnen

**Herausgeber:** Wohnbaugenossenschaften Schweiz; Verband der gemeinnützigen Wohnbauträger

**Band:** 66 (1991)

**Heft:** 2: Innenausbau, Einrichtung

**Artikel:** Teppich nach Mass : selber machen!

**Autor:** Huisman, Henk

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-105792>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Von Henk Huisman

tdbi

**Der Wunsch nach einer persönlichen und originellen Raumgestaltung wird, in einer Zeit der überbordenden Massenproduktion, immer stärker und sucht seine Verwirklichung.**

Nicht nur in luxuriös eingerichteten Hotels, in repräsentativen Verwaltungsgebäuden oder Direktionsräumen werden hohe Ansprüche an künstlerische Ausdrucks Kraft und exklusive Ambiance gestellt. Auch im Privatbereich wird immer mehr nach einer individuellen Note gesucht. Gewünscht ist zum Beispiel ein dem persönlichen Geschmack entsprechendes Bild oder ein formschönes, extravagantes Möbelstück. Warum nicht auch beim Teppich etwas mehr Individualität?

Wer sich beim Teppichfachhandel umsieht, stößt auf ein enormes Angebot. Man hat aber eine genaue Vorstellung von den passenden Farben und sucht erst noch ein Format, welches vom Raum und seiner Einrichtung vorgegeben ist. Nun kann man ja den kostspieligen Weg wählen und einen handgeknüpften Teppich bestellen, als Unikat oder in limitierter Auflage von einem Künstler gestaltet. Aber auch hier bringen meistens die vorgegebenen Formate ein unbefriedigendes Resultat.

#### **Der Weg zu einem individuellen Teppich führt ins Emmental**

Die Teppichfabrik Melchnau AG, spezialisiert auf die Umsetzung der eigenwilligsten Kundenwünsche, ist in der Lage, auch mit Sonderfarben und -wollgarnen

# Teppich nach Mass – selber machen!



die künstlerischen Ideen und Entwürfe von Innenarchitekten, Grafikern und Malern vorlagegetreu auf textile Wand- und Bodenbeläge zu übertragen. Aber auch künstlerisch weniger Begabte können ihre Vorstellungen mit dem firmeneigenen Designerstudio verwirklichen.

Nun macht es an sich schon Spass, ein Motiv zu suchen, das alle Vorstellungen und Wünsche an Farben, Format und Form abdeckt. In meinem Fall war es das Bild eines befreundeten Künstlers, welches mich inspirierte. Er nannte es «Geborgenheit», und diese Symbolik passte auch sehr gut in unsere Wohnvorstellung. Die Umsetzung von den anfänglich runden Formen des Bildes zu den geraden Linien des Motives auf dem Teppich, passend zum Raum und unserer Möblierung, war mein persönlicher Beitrag. Aus den unzähligen Farbmöglichkeiten

die auszulesen, die am besten zum Interieur passten, war eine schöne Herausforderung. Mit Hilfe der Spezialisten von Melchnau gelang auch dies erfreulich.

#### **Handtufting**

Beim Handtufting sind den künstlerischen Gestaltungsmöglichkeiten praktisch keine Grenzen gesetzt. Jeder Entwurf, mag er noch so bildhaft sein, kann vorlagegetreu ausgeführt werden. Mit den verschiedensten Garndicken, jeder Oberflächenstruktur, Velours oder Schlinge sowie Florhöhe können Teppiche nach den kompliziertesten Grundrissgestaltungen hergestellt werden. Handtufting-Teppiche sind immer reine Handarbeit, garantieren auch bei feinsten Schriften, allen Stilornamenten und bis zum abstrakten, modernen grafischen Bild klare Linien und Konturen.

Vom Plan über das Rohgerüst bis zum fertigen Teppich nach Mass: Eigene Ideen sind gefragt.

